COLABORACIONES

EL MEDIO AMBIENTE ES UNA GARANTÍA DE FUTURO Y DE PROSPERIDAD PARA BALEARES

n las Islas Baleares, el entorno natural cumple una triple función: es uno de los patrimonios más preciados que tenemos, es un atractivo turístico de primer nivel y además supone un recurso económico muy importante. Nuestro objetivo al frente de la Conselleria de Medi Ambient del Govern de les Illes Balears es, precisamente, compaginar estas funciones: apostamos por la preservación del medio ambiente, pero, al mismo tiempo, queremos que nuestro entorno natural sea un instrumento de primer orden para el desarrollo económico de nuestras islas. Mención especial para el sector turístico, que es una de nuestras principales fuente de riqueza.

Proteger el medio ambiente es, sin lugar a dudas, una garantía de futuro y prosperidad. ¿Qué sería de Baleares con un entorno natural degradado?

Para llevar a cabo nuestra iniciativa queremos contar con la implicación de la totalidad de los sectores, y de la sociedad en general, a favor del medio ambiente. Se trata de un paso que consideramos absolutamente necesario para conseguir tanto la rentabilidad económica como la ambiental.

En Baleares contamos con cinco parques naturales y tres reservas naturales. Nuestra intención durante esta legislatura es ampliar estas áreas, que son el verdadero pulmón de nuestro archipiélago. Para ello queremos contar con el consenso y el diálogo de todas las partes implicadas. Desde que llegamos a la Conselleria de Medi Ambient, el pasado mes de julio, nos pusimos manos a la obra y ya hemos conseguido ampliar en unas 200 hectáreas el parque natural del Llevant, uno de los rincones de mayor valor natural de Mallorca, mediante acuerdos con los propietarios. Pensamos seguir en esta línea los próximos años y ofrecer, tanto a residentes como a visitantes, un atractivo turístico más de nuestras islas. Creemos que estas zonas naturales pueden ser uno de los elementos que ayuden a la desestacionalización de nuestra oferta turística.

Pero, además, una de las principales tareas de la Conselleria de Medi Ambient es la de promocionar y controlar los sistemas de gestión ambiental, concretamente el conocido como EMAS, que se inició en 1997 mediante el programa Ecotur de la Unión Europea.

Un sistema de gestión ambiental es parte del método de gestión habitual de una empresa que tiene como objetivo integrar las consideraciones ambientales en sus actividades cotidianas. Ésta es una de las mejores fórmulas para avanzar de forma consistente y significativa hacia una mejora global del medio ambiente en nuestras islas en particular y en el resto del planeta en general.

Las empresas y entidades con sistemas de gestión ambiental ahorran agua, mejoran la gestión de los residuos, informan y conciencian a los clientes de la importancia de conservar el medio ambiente y animan a sus proveedores a mejorar su gestión. Pero, además de todo ello, están en continua búsqueda de métodos para aplicar mejoras que minimicen el impacto de sus actividades sobre el medio ambiente, algo que consideramos fundamental para la conservación de nuestro entorno.

En Baleares fuimos pioneros en la aplicación de estos sistemas en el sector turístico y en la actualidad somos la cuarta comunidad autónoma de España con mayor número de empresas y entidades registradas y la primera en el ámbito turístico. También quiero significar que, en proporción a nuestra población, somos una de las regiones con mayor número de registros con sistemas de gestión ambiental de toda la Unión Europea.

En la actualidad contamos con 49 entidades y 64 centros en el registro de la EMAS, 50 de ellos hoteles y apartamentos turísticos. Asimismo, hemos otorgado una de las primeras etiquetas ecológicas europeas de España a un centro de Mallorca.

Una cifra muy importante que quiero resaltar y que es una muestra de la implicación del sector turístico balear en los temas ambientales es que cerca de 24.000 camas de establecimientos hoteleros están sometidas al sistema de gestión ambiental europeo EMAS. Si, además, añadimos los centros turísticos que cuentan con el distintivo ISO 14.001 o la Etiqueta Ecológica Europea, esta cantidad puede aumentar hasta las 38.000 camas bajo control de un sistema de gestión ambiental. Estas cifras suponen el 9% de la capacidad hotelera de Mallorca.

Una encuesta que hemos realizado entre los centros y empresas registradas con EMAS nos ha permitido conocer de primera mano su opinión respecto al distintivo de control del sistema de gestión ambiental. Las principales ventajas se traducen en una mejora general de la organización: ahorro de recursos (agua, energía, productos químicos), una mayor motivación y satisfacción del personal, y la seguridad en el cumplimiento legislativo.

Es por ello que quiero expresar mi reconocimiento a los propietarios, directores, gerentes y personal de les empresas que han implantado el distintivo EMAS para el control de su sistema de gestión ambiental. Estoy seguro de que han tenido que realizar un gran esfuerzo, tanto económico como humano, pero son el ejemplo a seguir. Ellos están demostrando que la mejora ambiental no está reñida con la rentabilidad económica. Pero, además, estas empresas están realizando una labor importantísima para la concienciación a favor del medio ambiente de sus clientes, proveedores, personal y del sector empresarial en general.

Todas estas empresas siempre encontrarán la colaboración de nuestra Conselleria para impulsar proyectos de mejoras ambientales. 😘

Miquel Àngel Grimalt i Vert Conseller de Medi Ambient del Govern de les Illes Balears

